

### RÉSIDENCE DE CINÉASTE ITINÉRANTE

DU 10 JUILLET AU 2 AOÛT 2008

Cette résidence d'artiste offre à un cinéaste un espace de libre création où il initie un travail d'écriture de long-métrage.

Pour cette première édition, Benoit Keller est accueilli dans plusieurs fermes de Presles, Choranche et Châtelus.

Durant cette période, il consacre deux semaines à l'écriture d'un film de fiction et une troisième semaine à l'encadrement d'un atelier de réalisation documentaire ouvert à tou(te)s. Les utopies de retour à la terre sont le thème central de son travail.

Plusieurs soirées conviviales de projections, rencontres et lectures vous sont proposées autour de cet événement.

Benoit Keller, cinéaste en résidence Diplômé de la Fémis (Ecole Nationale Supérieure des Métiers de l'Image et du Son) en 2000, il a réalisé plusieurs documentaires dont La montagne et le loup, diffusé sur Arte en novembre 2006 (cf projection du 19 juillet), Nos chemins, film qui retrace l'aventure d'une troupe de comédiens itinérants et Jinèbana, la possession au quotidien, film sur un culte de possession au Mali.

RENSEIGNEMENTS & RÉSERVATIONS: ecranlibre@ecranlibre.fr 04 72 78 05 74 / 06 19 57 09 87 www.ecranlibre.fr LES LIEUX : ∇ Vers Grenoble
65 Km
✓ Name 

✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 
✓ Name 

✓ Name 

✓ Name 

✓ Name 
✓ Name 
✓ - Auberge de Presles / Chez Eziò - Le Village Le Faz 38680 Presles 2- Place du village – 38680 Presles Chez Bruno Bégou – La Ranconnière 38680 Choranche Chez Valérie Vicat et Vincent Dumas Le Faubourg - 38680 Presles Chez Angélique Doucet Le Clos - 38680 Châtelus Presles Alex-500 m Vers Valence Choranche D531 Vers Villard-Pont-en-Royans Châtelus Vers St-Jean-en-Royans 15 Km NOUS TENONS À REMERCIER LA RÉGION RHÔNE-ALPES, LA MAIRIE DE PRESLES. VALÉRIE VICAT ET VINCENT DUMAS, EZIÒ, BRUNO BÉGOU, ANGÉLIQUE DOUCET AINSI

QUE TOUTES LES PERSONNES QUI ONT SOUTENU ET AIDÉ CE PROJET

### PROJET DE FILM DÉVELOPPÉ PENDANT LA RÉSIDENCE

"Quelques personnages sont réunis par le désir commun d'une nouvelle vie en montagne. Dès les premières scènes du film, le rêve prend forme autour d'un hameau qui se remet à vivre au rythme des travaux agricoles, de la remise en état de la ferme et de nombreuses visites amicales. Mais une menace survient et la montagne cesse alors d'être une vision utopique pour devenir un refuge. Les personnages passent d'une dépendance désirée à une dépendance forcée. Conséquence d'un engagement pour certains, source d'angoisse pour d'autres, l'isolement pousse chacun à interroger sa relation à la montagne.

Au hameau, seule une personne demeure fidèle à son engagement."

Benoit Keller

« De l'écrit à l'écran » est organisé par l'association Écran Libre qui a pour principal objectif de soutenir la création d'œuvres cinématographiques. Elle mène également des actions d'éducation artistique à l'image et organise des projections accompagnées par des professionnels du cinéma. Écran Libre est soutenu par la Région Rhône-Alpes et la Région Picardie.

Direction : Samuel Aubin

Coordination du projet : Mélanie Arnaud

#### CRAN LIBRE

25, avenue des frères Lumière – 69008 Lyon – 04 72 78 05 74 ecranlibre@ecranlibre.fr - www.ecranlibre.fr

# SOIRÉE D'OUVERTURE JEUDI 10 JUILLET À 20H30

Nous vous proposons de rencontrer Benoit Keller, cinéaste en résidence, qui présentera son travail ainsi que le projet de film qu'il va développer au cours de sa résidence.

+ projection d'un court-métrage surprise

À l'auberge de Presles ENTRÉE LIBRE Possibilité de petite restauration



# PROTECTION EN PLEIN AIR PERSEPOLIS de Marjane Satrapi et Vincent

Paronnaud (1H35)

DIMANCHE 13 JUILLET À 22H00

L'histoire d'une jeune fille Iranienne pleine de rêves, Marjane, jusqu'à ce que sa vie bascule suite à l'instauration de la République islamique en 1979.

Dans un contexte de plus en plus pénible, Marjane finit par s'affirmer et à entamer une certaine rebellion. Ses parents décident alors de l'envoyer en Europe pour la protéger. Mais à Vienne, Marjane, devenue adolescente, vit sa deuxième révolution entre la découverte de la liberté, de l'amour, de l'exil, de la solitude et de la différence.

### Sur la place du village de Presles

(repli à la salle des fêtes de Presles en cas de pluie) ENTRÉE LIBRE



## PROJECTION CHEZ L'HABITANT LA MONTAGNE ET LE LOUP de Benoit Keller (52MN) SAMEDI 19 JUILLET À 20H30

Benoit Keller interroge l'évolution de notre relation à la montagne, tiraillée entre purisme rousseauisste et marchandisation touristique ou culturelle. Populaire, ce film traite avec force des mutations de notre rapport à la nature.

#### Ferme de Bruno Bégou

**ENTRÉE LIBRE** 

Bienvenue aux boissons et aux nourritures que nous partagerons après la projection.

# RENDU DU TRAVAIL DU CINÉASTE LECTURE DE SCÉNARIO

VENDREDI 25 IUILLET À 20H30

Après deux semaines de résidence, Benoit Keller nous fera part, dans le lieu-même où il a écrit, des avancées de son travail, à travers un premier jet de scénario, qui sera lu par un comédien

Ferme de Valérie Vicat et Vincent Dumas

Possibilité de petite restauration

# ATELIER DE RÉALISATION DOCUMENTAIRE

DU 28 JUILLET AU 1ER AOÛT

Ouvert à toute personne désireuse d'apprendre les techniques de réalisation et de se confronter aux différents aspects de l'élaboration d'un film, cet atelier sera encadré par Benoit Keller, qui consacre une part importante de son temps à l'enseignement du cinéma. Il a notamment enseigné le documentaire à Lussas (07) dans le cadre du Master 2 « Documentaire de création » de l'Université Stendhal de Grenoble et anime de nombreux ateliers pour différents pôles régionaux d'éducation à l'image.

"Dans un premier temps, nous partirons à la recherche d'un lieu que nous choisirons parce qu'il nous semble imprégné de l'histoire commune des hommes et de la montagne. Lieu de vie et de travail, espace cultivé ou à la frontière du sauvage... Les désirs, l'expérience et l'imaginaire de chacun nous guideront vers cette montagne à explorer. Nous solliciterons ensuite les regards de chacun pour partir

à la recherche d'histoires. Celles du présent, qui se donnent à voir dans les gestes et les mots des personnes filmées. Celles du passé, qu'il faut retrouver, prendre le temps d'écouter et qui font que soudain, la montagne nous apparaît sous un jour nouveau.

Ces histoires résonnent les unes avec les autres, se complètent, se contredisent parfois. C'est au montage que nous chercherons le point de convergence qui rendra au lieu toute sa présence, son mystère et sa poésie.

Rennit Keller

À la Ferme du Clos – chez Angélique Doucet

GRATIJIT

ATTENTION : NOMBRE DE PLACES LIMITÉ!

Renseignements et inscriptions : 04 72 78 05 74 - 06 19 57 09 87

# FÊTE DE CLÔTURE DIFFUSION DU FILM D'ATELIER

SAMEDI 2 AOÛT À 20H30

Après la projection du film court réalisé par les participants à l'atelier, nous vous proposons d'échanger autour d'un

À la Ferme du Clos - chez Angélique Doucet

Possibilité de petite restauration



Rhône Alpes